
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長    西川 正義  様 

                             議会報告会 広聴委員会 班 

                                獅山 向洋     

 

開 催 日 時 平成 27 年 12 月 22 日（火）19 時 00 分～21 時 00 分 

開 催 場 所 南地区公民館 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

安居 正倫（挨拶・総括・F） 山田 多津子（総合司会・F） 

小菅 雅至（受付・案内） 野村 博雄（受付・案内・F） 

谷口 典隆（会場設営・第二部司会・説明資料作成） 

辻 真理子（議会報告） 安藤 博（議会報告・F） 

獅山 向洋（記録・事後報告書作成） 

参 加 者 数  団体１９人・委員８人・議員と事務局 13 人 

内   容 

（内容及び時間配分） 

《時間配分》 

開会                        19:00 

第１部 議会報告①本庁舎耐震化整備事業について （10 分）   

    議会報告②観光事業について       （3 分） 

第 2 部 ワークショップ               19:20 

    テーマ「おんな城主直虎を活かした集客戦略」 

    グループ自己紹介            （7 分） 

    ワークショップ①            （20 分） 

    発表                  （16 分） 

    ワークショップ②            （19 分） 

    発表                  （11 分） 

    まとめ                 （10 分） 

      参加者からコメント 

      アンケート記入 

閉会                        20:58 

 

《参加団体》 

・彦根商工会議所 

・稲枝商工会 

・彦根観光協会 

・彦根青年会議所 

・彦根商店街連盟 

 



《内容》 

第 1 部では、議会にも市民にも関心の高い事業の中から、「本庁舎耐震化整備事業」に

ついて、11 月定例会までの経過報告と彦根市の観光事業についての今年度の予算につい

て報告した。 

第 2 部では、団体参加者と議員が４つのグループに分かれてワークショップ形式で意

見交換をした。初めに平成 29 年の NHK 大河ドラマの主人公「直虎」を活かした集客戦

略を各自付箋に記入して、カテゴリーに分けて模造紙に貼り付け、各班で発表し、2 回目

のワークショップでは付箋をドラマ放送前・中・後にできる事業に分け直して再度各班

で発表した。 

 

主な質疑応答、 

議会への意見 

（ワークショ

ップの内容） 

全部で 200 枚近い付箋にさまざまな戦略を記入していただいた。 

その内容としては、大きく分けると次のようになる。 

１、市としての取り組み（実行委員会の設置や早期の予算計上） 

２、NHK 関係者へのアプローチ（脚本家や出演者） 

３、柴咲コウさんを招聘すること（お城まつりやイベントに招聘） 

４、浜松市との連携（井伊谷へのツアーやマラソン） 

５、関連グッズの製作（酒・ビール・ゲーム・本等） 

６、関連イベントの開催（座談会や展示会） 

７、広報・宣伝（ポスター・海外メディア・エージェント等） 

 ８、本日の意見を市へ提案すること。 

  ※ 添付するもの 

    ・回収したアンケート 

    ・写真 数枚（当日の様子がわかるもの、データ提出も可） 

 

  ※ 提出期限：開催後、7 日以内に議会事務局あて提出 


